



## Discurso del presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez en la Reunión del Consejo Supremo Económico Euroasiático



*Intervención de Miguel Mario Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, en la Reunión del Consejo Supremo Económico Euroasiático, en San Petersburgo, Rusia, desde el Palacio de la Revolución, el 26 de diciembre de 2024, “Año 66 de la Revolución”.*

## (Versiones Taquigráficas - Presidencia de la República)

Excelentísimo señor Nikol Pashinián, primer ministro de la República de Armenia y presidente de la Unión Económica Euroasiática;

Excelentísimo señor Vladimir Putin, presidente de la Federación de Rusia;

Excelentísimos Jefes de Delegaciones de los países miembros del Consejo Supremo Económico Euroasiático;

Distinguidos invitados:

Desde Cuba envío un entrañable saludo al pueblo y Gobierno rusos, que acogen esta sesión del Consejo Supremo Económico Euroasiático, en la hermosa, histórica y muy cercana en los sentimientos ciudad de San Petersburgo, a cuyo gobernador, Alexander Dmítrievich Beglov, tuvimos la satisfacción de recibir recientemente en La Habana.

Agradezco la invitación para participar en este evento, que ya se nos hace cotidiano y nos ofrece la oportunidad de saludar a todos los distinguidos representantes de los Estados miembros de la Unión Económica Euroasiática.

Aprovecho para transmitir un reconocimiento especial al Excelentísimo señor Nikol Pashinián, primer ministro de la República de Armenia, por la gestión de su país en la Presidencia pro tempore de los Órganos de la Unión durante el 2024.

Estimados Jefes de Estado:

En el año del décimo aniversario de este importante mecanismo de integración económica deseo reafirmar el compromiso de Cuba con el desarrollo de una cooperación mutuamente beneficiosa con la Unión Económica Euroasiática y con sus Estados miembros.

Desde la condición de Estado Observador ratificamos la voluntad de continuar avanzando hacia una mayor inserción en los mecanismos de la Unión, en aras de una integración más profunda.

La participación de una amplia delegación cubana en el Tercer Foro Económico Euroasiático, que tuvo lugar en Ereván, capital de la República de Armenia, del 30 de septiembre al 1ro. de octubre, así lo constató.

Especial significación tuvo la realización del panel Diálogo empresarial dedicado a las relaciones entre la Unión Euroasiática y Cuba, devenido en escenario para ampliar y profundizar el intercambio empresarial en bien del desarrollo y la ejecución de proyectos mutuamente beneficiosos.

Cuba otorga gran relevancia a fortalecer los lazos con los Estados miembros de la Unión, en el amplio marco de posibilidades y mecanismos que ella ofrece. Precisamente, la organización de la Cuarta Comisión Conjunta entre Cuba y la Comisión Económica Euroasiática, prevista para el primer trimestre de 2025, en Moscú, contribuirá al fortalecimiento y a la diversificación de las relaciones económicas, comerciales, financieras y de cooperación con los países de la Unión, con un enfoque más proactivo y orientado a lograr resultados concretos para todos. A ello contribuirá de manera decisiva la aprobación del Plan Conjunto de Colaboración para el periodo 2025-2030.

Excelencias:

En el contexto de la compleja situación internacional actual y los problemas que atraviesa nuestro país como consecuencia de las afectaciones recientes ocasionadas por fenómenos naturales, que se sumaron a dificultades energéticas y de suministro de combustible, resultado del recrudecimiento sin precedentes del bloqueo económico, comercial y financiero del Gobierno de los Estados Unidos, Cuba continúa apostando por la cooperación, la solidaridad y la integración.

Estamos convencidos de que es la única forma efectiva en la búsqueda de soluciones viables a los graves problemas que enfrenta el mundo, desde una perspectiva que promueva la unidad y el respeto mutuo, dentro de la diversidad y en favor del desarrollo y el bienestar de los pueblos y naciones.

Tengan la seguridad de que podrán contar con el modesto y comprometido apoyo de Cuba, en su condición de Estado Observador.

Somos un pueblo optimista, resistente y creativo, y tenemos la certeza de que el 2025 será provechoso, a pesar de los retos, para la realización de objetivos y metas comunes por un desarrollo sostenible.

Antes de concluir, transmito nuestros deseos de éxitos a la próxima Presidencia pro tempore que ocupará Belarús, y en especial al presidente y amigo Alexander Lukashenko.

En nombre del pueblo y Gobierno cubanos, extiendo las más cálidas felicitaciones y los mejores deseos de salud y prosperidad para sus naciones y pueblos hermanos en el nuevo año.

Muchas gracias.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba  
2026 © Palacio de La Revolución**